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Lettre d ’information du dioce se de Cayenne

  

« Gaudete in Domino semper : iterum dico, gaudete » : 
« Réjouissez-vous sans cesse dans le Seigneur : oui je vous le dis 
encore, réjouissez-vous ». Cette parole, écrite par Saint-Paul  aux Philippiens (4,4), 
débutait autrefois (quand la messe était encore dite en latin), l’office du troisième 
dimanche de l’Avent. A la lecture du passage entier dans la Bible, on comprend la 
raison de cette joie : « car le Seigneur est proche » (v. 5). 
 
On comprend pourquoi : ce troisième dimanche de l’Avent nous rappelle que nous 
sommes à une semaines de noël. Par conséquent, la joie monte dans nos cœurs : le 
Seigneur est PROCHE ! 
 
Une épouse qui attend son conjoint parti longtemps dans un autre pays pour son 
travail compte les jours et à mesure que la date de son retour approche, la joie 
monte de plus en plus dans son cœur. 
 
Je n’oublierai jamais cette vieille religieuse (épouse du Christ) dont les yeux étaient 
inondés de lumière et qui me disait : « ma vue et mon acuité auditive baissent, je 
marche moins bien, tout s’en va, mais Dieu VIENT ! » 
 
Cette proximité du Seigneur doit nous donner, comme à elle, de la joie, quand bien 
même le monde dans lequel nous vivons peut paraître à certains moments 
désespérant. Quand bien même les motifs de tristesse ne manquent pas. Ce n’est 
pas par hasard que l’on parlait autrefois de vallée de larmes. 
 
Il y a la tristesse des couples qui se séparent, celle des enfants qui sont privés d’un 
couple aimant alors qu’ils en ont un besoin vital. On déplore aussi avec peine les 
3200 petits guyanais qui n’ont pas vu le jour car ayant été avortés. On a aussi le 
chagrin dû au chômage, à la maladie, à la mort de ceux que nous aimons, sans 
parler de l’angoisse résultant de la perspective de notre propre mort… Et pourtant 
le Seigneur nous dit aujourd’hui « GAUDETE ! » C’est-à-dire « réjouissez-vous ! » 
« Je vous le répète réjouissez-vous car le Seigneur est proche ». Oui l’Evangile nous 
invite à la joie … 

 
La Vierge Marie est le modèle de cette joie au milieu de mille épreuves ; son cantique d’action de grâce n’a cessé de 
monter vers Dieu et St Luc nous l’a transmis : « Mon âme exalte le Seigneur ; exulte mon esprit en Dieu mon Sauveur. » 
 
Oui, au milieu de cette vallée de larmes, la joie habite le chrétien, alors que les autres pleurent, lui il est dans la joie car 
il est habité d’une espérance plus forte que les épreuves et les tourments de ce monde. 
 
Réjouissez-vous dans le Seigneur ! 

† Mgr Alain Ransay, évêque de Cayenne 

L’ÉDITO 
 « Réjouissez vous ! »  

CALENDRIER DU 

D IOCÈSE 

 

22 décembre 
Messe à la maison d’arrêt 
des femmes  
 
23 décembre à 18h00 
Messe à ND de Fatima  
 
24 décembre à 19h00 
Messe à la cathédrale  
 
25 décembre à 10h00 
Messe de Noël à la cathédrale  
 
26 décembre à 10h00 
Fête de Saint Etienne à Régina  
 
29 décembre 
Conseil des Affaires Economiques  
 
31 décembre à 9h00 
Messe à la Sainte Famille  
 
2 - 5 janvier  
Retraite des diacres 
 

Mercredi 20 décembre - n°86 

Suivez les actualités du diocèse 
 
Site internet du diocèse de Cayenne          Chaine YouTube du diocèse / Radio Saint-Gabriel    Groupe d’information sur WhatsApp  

https://www.guyane.catholique.fr/
https://www.youtube.com/channel/UCYNPwyKqey2-iLNqhkGS-Rw
https://www.youtube.com/@radiosaintgabrielguyane/featured
https://chat.whatsapp.com/EOrM6kigsbD6qU4H6O2Ngw
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V IE DU D IOCÈSE  

A  l’occasion de sa visite pastorale au collège Saint-
Pierre ce mercredi 29 novembre 2023, la 
communauté éducative a été particulièrement 
heureuse d’accueillir notre évêque Alain RANSAY.  
Monseigneur était accompagné de Christiane 
TOUMSON, directrice diocésaine et de Celine GONZIL-
VARLIN, adjointe à la pastorale scolaire. 
 
La directrice du collège, Mme Patricia BLERALD, avait 
invité à nous rejoindre Madame Marie-Paule SENELIS, 
ancienne directrice diocésaine (2015-2019) et 
responsable de la catéchèse. Madame SENELIS fait 
aujourd’hui le lien entre la paroisse et le collège.  
 
La visite de l’établissement a débuté par un chant 
d’accueil : « Nous vous accueillons au nom de 
l’amour », interprété par la chorale de 
l’établissement, chorale dirigée par le professeur de 
musique David PADOVANI. Le chant a été repris en 
chœur par toute la communauté. Ce fut un moment 
très émouvant de voir tous ces élèves agiter des 
fanions multicolores conçus pour cette visite.  
 
Dans son mot de bienvenue, Ewen JEREMIE, élève de 
5ème 2, a dit combien il se sent bien dans son collège. 
 
L’évêque a expliqué aux élèves en quoi consistait sa 
mission. Nommé par le pape François, monseigneur A. 
RANSAY est à la tête du diocèse de Cayenne. 
Considéré comme l’autorité spirituelle de nos 
établissements catholiques, c’est lui qui définit les 
grandes orientations à mettre en œuvre. D’ailleurs la 
réintroduction de l’enseignement de la catéchèse 
dans nos établissements est l’un des premiers projets 
de l’évêque.  
 
Après présentation de la communauté des 
professeurs, AESH, vie scolaire, cadres administratifs, 
Monseigneur a entamé la visite des locaux, des 
espaces de vie et d’activités des différents membres 
de la communauté. Monseigneur a pu prendre le 
pouls de ce que vit notre établissement, des difficultés 
rencontrées et des enjeux pour demain.  
 

La visite de l’équipe s’est achevée avec la 
présentation du projet pastoral et du projet de 
catéchisme de l’établissement. Les 4 chevilles 
ouvrières en sont : Laurence BAVAY -BOUTRIN, Mme 
SULNY, Mme BLERALD, et Mr JOSEPH. 
 
Dans le respect des convictions de chacun, notre 
projet pastoral n’impose pas une adhésion à la foi 
mais appelle une adhésion aux valeurs humaines qui 
se rattachent au message évangélique. L’accueil de 
tous implique le souci constant de faire grandir 
chaque personne en lui ouvrant des espaces de 
confiance et d’éducation à la liberté. Notre pastorale 
contribue à l’éducation à la liberté et rejoint ainsi les 
missions éducatives et pédagogiques proposées aux 
jeunes et aux familles. Comme l’école est appelée à 
diversifier sa pédagogie, elle est appelée à diversifier 
les propositions pastorales : célébrations, temps de 
pastorale, catéchèse, préparation aux sacrements.  
 
 
Cet article a été rédigé par les élèves de la classe de 
cinquième 
 

Ewen JEREMIE, Tamara PINGRAY,   Djy’Liane JOANYS,  
Nael COSSET et Mme BLERALD, cheffe d’établissement. 

Visite pastorale de Monseigneur Alain Ransay au colle ge Saint-Pierre 

Continuons à contribuer au Denier de l’Eglise  
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V IE DU D IOCÈSE  

 
Par décision de Monseigneur Alain RANSAY, Evêque de Cayenne, les prêtres, les diacres et les laïcs dont les noms sui-
vent sont nommés à compter du 1er décembre 2023 pour une durée de trois ans : 
 
L'abbé Alain Fortuné SINDZA aumônier de la Pastorale familiale, accompagnateur spirituel du CPM, de CANA et des 
Equipes Notre-Dame. 
 
L'abbé Alain ICARE, curé de la paroisse de Rémire-Montjoly, coordonnateur du Renouveau Charismatique. 
 
L'abbé Neuville COSPAR, vicaire à la paroisse de la cathédrale, responsable de la Pastorale des vocations. 
 
L'abbé Mesmin GAYA, curé de la cathédrale, responsable de la Commission de la liturgie et des sacrements. Il sera 
assisté de monsieur Maxime GUESDON. 
 
L'abbé Ludovic ZERO, vicaire à la paroisse de la cathédrale, aumônier de la Pastorale des Jeunes. 
 
L'abbé Henri-Claude ASSELOS responsable de la Commission d'art sacré et Monsieur Christian LAIDLOW responsable 
de la Commission de musique sacrée. 
 
L'abbé Jean-François BONNE-ANNEE aumônier des groupes de prières. Il sera assisté du diacre Richard BABOUL nom-
mé accompagnateur spirituel des groupes de prières. 
 
Le diacre Lucien CHAMPESTING aumônier du Secours Catholique. 
 
L'abbé Sètondji, Antoine Corneille GNIWOUNON est nommé vicaire à la paroisse de Rémire-Montjoly, aumônier de 
l'Enseignement catholique, à compter du 21 novembre 2023, pour une période allant jusqu'au 31 août 2024. 

Dans le cadre du rétablissement de la Pastorale Diocésaine de la Jeunesse (PDJ), une journée de rencontre 
avec les référents jeunesse des paroisses, mouvements et communautés s’est tenue le 3 décembre 
dernier à la paroisse Saint François Xavier. 

Rencontre des re fe rents jeunesse 

A près l’accueil et un temps de prière, le Père 
Ludovic, nouveau responsable de la pastorale, a 
introduit la journée. S’en sont suivis un temps pour 
faire connaissance par petits groupes et une 
présentation des activités de chacun. Ce dernier 
moment a été suspendu afin d’assister à la messe 
présidée par Monseigneur Alain RANSAY. 

 

 

 
Durant la pause déjeuner, Monseigneur Alain RANSAY 
nous a rejoints afin de nous exposer les missions de la 
pastorale diocésaine : l’évangélisation, l’accompagnement 
de la jeunesse et le rassemblement des différents 
mouvements, communautés et pastorales. 

A la reprise, a eu lieu la présentation de la pastorale : 

 -Sa nouvelle équipe où nous trouvons des jeunes 
 partis aux dernières JMJ à Lisbonne qui 
 poursuivent leur élan sur le thème de « Marie se 
 leva et partit en hâte » (Lc 1, 39) ; 

 -Ses objectifs ; 

 -Sa nouvelle organisation ; 

Les prochaines rencontres prévues pour le 1er semestre 
2024 afin de ranimer le « poumon droit du diocèse » 
c’est-à-dire la jeunesse. 

Cette journée de partages et d’échanges s’est terminée 
sur une note positive. 

Pour rester au fait de nos actualités, vous pouvez nous 
suivre sur le site du diocèse et les différents 
réseaux (Instagram, Facebook, Tik tok). 

Communication de la PDJ 

Décret de nominations 
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2e me  Journe e Dioce saine des jeunes de l’enseignement 

catholique 

P rès de 130 jeunes venant des collèges et lycées de 
nos établissements ont répondu présents : les collèges 
St Paul de Cacao, St Pierre de Matoury, les Collèges-
lycées Ste Thérèse de Rémire Montjoly, Anne-Marie 
Javouhey à Cayenne, Cécile Cheviet de St Laurent du 
Maroni et le lycée de l’externat St Joseph de Cluny.  
 
Cette deuxième édition, placée au début de l’Avent, 
avait pour thème « les deux voies », en lien avec le 
Psaume 1. Elle a débuté par des activités ludiques et 
pédagogiques qui sont des approches nécessaires 
pour les jeunes : des ateliers autour des valeurs 
évangéliques telles que le pardon, la droiture, le 
partage, animés par des élèves eux-mêmes 
« Ambassadeurs de la pastorale » dans leurs 
établissements respectifs. 

 
Notre évêque Monseigneur Alain RANSAY, qui 
souhaite et encourage ce rassemblement annuel, a 
accompagné les jeunes tout au long de la journée. Ses 
riches enseignements ont porté le matin sur « Suivre le 
bon chemin » : occasion pour les jeunes d’échanger, 
de poser des questions. L’après-midi, l’intervention 
« le temps de l’avent en lien avec la réconciliation », a 
mené progressivement nos élèves vers un temps de 
consolation, un temps de confession et d’écoute 
accompagnés par les religieuses du centre. 
 
Merci au centre de vie spirituelle qui accueille ces 
journées de l’enseignement catholique depuis 3 ans 
maintenant ! Merci aux chefs d’établissement qui 
mettent en œuvre les moyens financiers pour ces 
journées ! Merci aux adjoints en pastorale scolaire et à 
leur équipe pour cette mobilisation d’ampleur ! Un 
grand merci aux bénévoles qui se sont engagés au 
service diocésain de la pastorale scolaire en lien 
directe avec le DDEC pour soutenir les événements de 
cette envergure !  
 

Céline GONZIL VARLIN, 
Adjointe Diocésaine pour la pastorale, 

DDEC Guyane 
 
 
 
 

Ce vendredi 1er décembre 2023, le centre spirituel Ste Thérèse a accueilli la 2ème 
journée de rassemblement des élèves du secondaire de l’enseignement catholique.  

Témoignage de Guérison durant la journée  
 
Le 1er décembre j’ai participé au rassemblement des jeunes de l’enseignement catholique présidé par l’Evêque. Les 
multiples activités de cette journée nous ont appris de nombreux enseignements, dont le vivre ensemble. 

Puis est venu le moment de la prière. L’Evêque a voulu connaître qui souffrait de différentes maladies ou douleurs. 
Comme cela était mon cas, je me suis avancée. En effet, ayant eu un accident de vélo le 03 octobre 2023, des douleurs 
persistent. 

Après avoir prié pour ceux d’entre nous qui souffraient, l’Evêque m’a demandé de raconter l’origine de mes douleurs.  
Par la suite, il m’a demandé de faire des mouvements que je ne pouvais plus effectuer à la suite de l’accident. Je les ai 
quand même réalisés. C’est alors que j’ai ressenti comme une brûlure... La minute suivante je n’avais plus aucune 
douleur !! 

Je rends grâce au Seigneur de m’avoir guérie !          Laëpha CIRANY   

V IE DU D IOCÈSE  
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Pourquoi Jésus est-il né dans une étable ? 

Comment te prépares-tu à célébrer la 
naissance de Jésus ?  

Cassandre, Thimotée et Noah  

Pourquoi Jésus est-il né dans une étable ?  

L’étable est un symbole … Aujourd’hui, installer la crèche et ses 
personnages revient en quelque sorte à rejouer l’instant de la 
naissance de Jésus et être face à la pauvreté que sa famille a 
connue, au point de mettre au monde un enfant parmi des 
animaux dans une étable. 

Pour mon fils Timothée qui a 8 ans, la fête de la nativité évoque 
spontanément Noël. Il est vrai que les usages de la société 
occidentale n'offrent que peu de place à l'attente de la venue du 
petit Jésus. Les publicités en tout genre font la promotion de jeux 
convoités par les enfants pendant des semaines et des semaines. 
C'est donc un défi, pour nous parents chrétiens, d'accompagner 
les enfants et leur rappeler le sens de cette nuit de Noël.  

 

Comment te prépares-tu à célébrer la naissance de Jésus ? 

Cette période est le moment de faire une rétrospective sur soi et 
sur le monde qui nous entoure. Dieu s'est fait homme dans un 
environnement misérable, nous laissant pourtant un cadeau 
inestimable. 

C'est un moment de réjouissance que de célébrer cette naissance 
et reconnaitre, chacun à son niveau, les bienfaits, les petites ou 
grandes victoires, déjà présents dans nos vies !  

Vanessa 
Paroisse de la Sainte Famille  

Pourquoi Jésus est-il né dans une étable ?  

Jésus est né dans une étable car c’était le projet de 
Dieu. Joseph n’avait pas de maison et il était écrit 
que les rois mages l’attendraient à cet endroit.  

Dieu savait déjà que le roi enverrait ses soldats pour 
tuer tous les nouveaux nés. Au moins, les soldats ne 
le chercheraient pas dans une étable.  

 

Comment te prépares-tu à célébrer la naissance de 
Jésus ?  

Je pense que chaque enfant est un petit Jésus donc 
je donne le peu de jouets ou d’objets dont je ne me 
sers plus à des enfants dans le besoin. Je prie, je 
nettoie mon cœur. Je fais la paix avec ceux avec qui 
j’avais eu des problèmes au cours de l’année.  

J’essaye de propager la paix et l’amour entre 
chacun.  

Catherine 
Paroisse de St Antoine 

Pourquoi Jésus est-il né dans une étable ?  

Par sa naissance dans un lieu aussi humble, sans fanfares ni 
trompettes, Dieu nous montre qu'il se fait réellement homme et se 
met à notre niveau. Nous sommes face à l'humilité parfaite de Dieu. Il 
vient nous chercher là où nous sommes, qui que nous soyons. Un 
message très fort nous est envoyé dès sa naissance : le spirituel est 
plus important que le charnel : voici le chemin que l'homme devra 
prendre afin d'hériter du Royaume de Dieu. Au-delà de toute 
apparence, chacun se doit d’être aussi humble que ce petit enfant. 

 

Comment te prépares-tu à célébrer la naissance de Jésus ?  

J'espère respecter, avec la grâce du Seigneur, le calendrier de l’Avent 
que j'ai élaboré spécialement à mon intention cette année.  

Même-ci ça paraît un peu enfantin, le fait d'inscrire ces démarches sur 
le papier me poussera davantage à l'action. Je demande en tout cas au 
Seigneur de m'y aider. Avec l'Esprit Saint, rien n'est figé. 

Véronique 
Paroisse de la Sainte Famille  

Pourquoi Jésus est-il né dans une étable ? 

Joseph décida d’amener Marie pour le recensement voulu 
par l’empereur Auguste. Ils quittèrent tous les deux 
Nazareth pour se rendre à Bethléem. Malheureusement, 
une fois arrivés là-bas, ils ne trouvèrent pas de logement.  
Le seul lieu proposé fut une étable. C’est là que Marie donna 
naissance à Jésus.  
 
Comment te prépares-tu à célébrer la naissance de Jésus ?  

Je me prépare à célébrer la naissance de Jésus en lui offrant 
des prières chaque jour.  
Je pense aussi à demander à Dieu de me pardonner pour 
toutes les mauvaises pensées de la journée et de 
transformer ces dernières en bonnes actions quotidiennes.  
En allant dans les « Chanté Noël » afin de scander des chants 
religieux, sachant que l’anniversaire de sa naissance est 
proche. 
Il s’agit également d’apporter de la joie à des enfants 
nécessiteux en offrant des jouets non utilisés ou neufs à des 

associations. 

POUR ALLER PLUS LOIN AVEC JÉSUS 

POU ALÉ PI LWEN KÉ JÉZI KRI  


